



学校だより

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/minamikasai-e/>



令和8年1月8日

1月号 NO. 9

江戸川区立南葛西小学校

校長 長内 好美

TEL 3675-0315

1年間の育ちが実を結ぶ3学期

校長 長内 好美

新年あけましておめでとうございます。

新しい年は、何度迎えても身が引き締まる思いがします。こうして、子供たち、保護者の皆様、地域の皆様、学校を応援してくださる方々…全ての皆様と共に、新しい年を迎えたことを心よりうれしく思います。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

皆様は、どのようなお正月をお過ごしになりましたでしょうか。三が日は、2日の夜に降雪があったもののその他は快晴で穏やかな日でした。

「一年の計は元旦にあり」の諺どおり、子供も大人も、新年をお祝いしながら今年の目標や計画を立てられたことと思います。この諺は「一年間の目標や計画は、元旦に決めるのがよく、何事も最初の計画や準備が大切であり、初めの計画が出来ていないと物事はうまくいかない」という意味です。

学校でも子供たちは、学年や学期の初めに、学習面や生活面においてがんばりたいことについて目標を立てます。3学期の目標も今日、明日にしっかりと立てさせ、「1年間の総まとめである3学期」を充実して過ごせるよう意識づけしていきます。

登校日数52日と一番短い3学期。進級に向けて各学年がバトンを引き継いでいけるように、また、6年生は卒業に向けた準備とともに中学校生活の心構えも身に付けていけるように、3学期も教職員一丸となり教育活動を推進してまいります。

昨年同様、皆様の温かいご協力やご理解、ご支援等を賜りますようよろしくお願ひいたします。

令和8年度について（現時点でお伝えできること）

江戸川区教育委員会の方針に基づいて、来年度の計画を立てております。日程の詳細は、確定次第教務主任よりテトル等でお伝えしますが、現時点でお伝えできることについてこの場をお借りしてお知らせします。（あくまで予定ですので、変更の可能性があることをご承知おきください。）

- ① 現時点では、21学級見込み。（新1年生4学級。新6年生が来年度も3学級か4学級と微妙なところです。後日、現5年生の保護者様に転出予定等のアンケートをとらせていただきます。）
- ② 土曜授業は学期に1回。（年間3回）
- ③ 6年日光は、令和8年11月11日（水）～11月13日（金）の2泊3日。
- ④ 5年ウインターは、令和9年2月14日（日）～2月16日（火）の2泊3日。
(14日（日）の振替は2月17日（水）)
- ⑤ 体育科学習発表会は、5月後半～6月上旬の土曜日で検討中。実施内容は、今年度どおり。
- ⑥ 南小フェスタ学習発表会は、10月～12月の土曜日で検討中。日光の日程が上記で動かせないため、6年生児童の負担や練習日程等を含め幅広い期間の中で検討中。実施内容は、今年度どおり。
- ⑦ 昨今の気象現象等による水泳指導の実施状況、ならびに夏季休業中のプール失水事故防止等、様々な状況を鑑み、来年度から水泳指導期間を1学期で終了する。ただし例年より開始日を早め、今年度と同じ期間を確保し、10時間の指導を達成するよう尽力する。5年生の水泳記録会は7月に実施。

1月行事予定

マ…マッスルタイム 放…放課後補習 チ…チャレンジタイム

授業時数

日	曜	暦	チ	放	行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木				元日						
2	金										
3	土										
4	日										
5	月										
6	火										
7	水				冬季休業日終						
8	木	△			始業式 校内書き初め大会 12:15頃下校	4	4	4	4	4	4
9	金	読書		4	給食始 計測⑥ 校内書き初め大会 安全指導日 SC	5	5	6	6	6	6
10	土										
11	日										
12	月				成人の日						
13	火	マ		5	計測⑤ 江戸川っ子なわ跳びウィーク始 校内書き初め大会	5	6	6	6	6	6
14	水	読書			計測④	4	4	4	4	4	4
15	木	読書			計測③ 委員会	5	5	5	5	6	6
16	金	集会		4	計測② 地域清掃③ SC	5	5	6	6	6	6
17	土	読書			土曜授業 読書科調べる学習作品発表会 セーフティ教室③ 校内書き初め展始	5	5	5	6	6	6
18	日										
19	月				振替休業日						
20	火	ユニセフ	算	5	避難訓練 あいさつ運動5-4始 計測① 生活リズムウィーク始 江戸川っ子 studyweek!始 調べる学習作品発表会(たてわり)	5	6	6	6	6	6
21	水	マ			ユニセフ募金始	4	4	4	4	4	4
22	木	体育				5	5	5	6	6	6
23	金	読書		4	入学説明会のため、1・2年生は4時間授業 ユニセフ募金終 あいさつ運動5-4終 江戸川っ子なわ跳びウィーク終 SC	4	4	6	6	6	6
24	土										
25	日										
26	月	暦会		6	あいさつ運動1-1始 生活リズムウィーク終 江戸川っ子 studyweek!終 会議のため5時間授業	5	5	5	5	5	5
27	火	マ	算	5		5	6	6	6	6	6
28	水	読書			校内研のため、2年4組は5時間授業	4	4/5	4	4	4	4
29	木	読書			研究授業のため1~3年生は4時間授業	4	4	4	6	6	6
30	金	給食	○	4	あいさつ運動1-1終 社会科見学③ たこ作り④ 校内書き初め展終 SC	5	5	6	6	6	6
31	土										

※SC…スクールカウンセラー 進藤先生の来校日です。 ※放は、トライによる放課後補習教室です。

(下校時刻にご注意ください。)

- ・23日(金) 1・2年生 4時間授業 13:05頃下校
- ・26日(月) 1~6年生 5時間授業 14:25頃下校
- ・28日(水) 2年4組 5時間授業 14時25分頃下校
- ・29日(木) 1~3年生 4時間授業 13:15頃下校

校内書き初め大会

校内書き初め大会担当 平田 晶子

1月8日（木）、9日（金）、13日（火）は校内書き初め大会です。新年を迎える、静かに落ち着いた気持ちで書き初めを行うことは日本の伝統行事に触れるとても良い機会です。

低学年の目標は「姿勢や筆記具の持ち方、文字の形に注意しながら、正しい筆順で丁寧に書くこと」、中学年では「点や画の種類を理解し、筆圧に注意して書くこと」、高学年では「穂先の動きと点や画のつながりを意識して書くこと」です。

文字に対する関心が高められるよう、それぞれの目標に向かって書き初めに取り組ませていきます。

出来上がった力作は「校内書き初め展」として、各教室前廊下に展示しますので、ぜひご覧ください。

期間：1月17日（土）8：35～12：05、15：30～16：30

1月20日（火）～1月30日（金）15：30～16：30

※15：30～16：30にお越しいただく際は、担任に連絡帳でお知らせください。

※学校休業日は、ご覧になれません。

江戸川っ子 study week !

学力向上委員会 佐藤 由美

江戸川区では、タブレット端末を重点的に活用して学習する「江戸川っ子 study week !」という取組を行っています。本校ではミライシードのドリルパークを重点活用し、家庭学習の習慣が定着するよう取り組んでいきます。

1学期、2学期同様、3学期も7日間実施いたします。

※1月20日（火）～1月26日（月）

※家庭学習には、宿題も含みます。

ドリルパークの課題に取り組んでいるか、また、誤答を解き直しているかなど各ご家庭で見ていただきますよう、ご協力のほどお願いいたします。

江戸川っ子なわ跳びウィーク

体育主任 池田 美咲

第3回江戸川っ子なわ跳びウィークを1月13日（火）～23日（金）の間に行います。今一度、縄の長さ等の確認をよろしくお願ひいたします。

第1回と第2回を通して、いろいろな技に挑戦したり、1回でも多く跳べるように繰り返し練習したり、一生懸命に取り組む姿が随所で見られました。第3回でもなわ跳びが子供たちの身近な運動として、「遊び感覚で楽しみながら技を身に付け、体力向上を図ること」を目標に指導していきます。

南小フェスタアンケートより

南小フェスタ委員長 森 優真

11月14日（金）・15日（土）に南小フェスタを開催しました。1・3・5年生が教科学習発表会、2・4・6年生が音楽科学習発表会を担当し、日頃の学習の成果を保護者の皆様や他学年の児童に向けて発表する機会となりました。子供たちは緊張した様子も見られましたが、発表を終えた後には達成感に満ちた表情を浮かべていました。

図画工作・家庭科学習発表会では、1～4・6年生の平面作品、5年生の立体作品、5・6年生の家庭科作品を展示し、子供たちが自分の作品について熱心に説明しながら、保護者の方と鑑賞する姿が印象的でした。

【保護者アンケートより】

教科・音楽科学習発表会

- 日頃、頑張っている成果を見ることができてよかったです。
- 一生懸命歌ったり、楽器を演奏したりしている我が子の姿に感動しました。一生懸命過ぎて、肩に力が入っているのもまた愛おしいと感じました。
- 当日、合唱や演奏として形になったものを、間近で見ることができて良かったです。
- インフルエンザで人数が少ない学年もいたので、何か違う形で発表できたらと思いました。

図画工作科・家庭科作品発表会

- テーマやアイデアの決め方など、先生方が工夫していただいているのがよく分かりました。子供たちも自由な発想でテーマごとの作品作りに取り組んでいたことが分かりました。
- 個性豊かな作品がたくさんあってよかったです。
- どの作品もみんな独自の物語を一生懸命に表現していて、どの学年もじっくり見入ってしまいました。
- 午前中の発表の後そのままに校内を観覧できるといいと感じました。

保護者アンケートでは、子供一人一人の成長や頑張りが伝わったことや、学年ごとの発表の違いを楽しめたこと、仲間と力を合わせて取り組む姿に感動したことなど、多くの温かいご感想をいただきました。

南小フェスタでは、6年間の成長を多面的に感じていただくことや、専科授業と各教科の継続的で安定した指導を大切にするというねらいのもと、次年度も教科・音楽科学習発表会、図画工作・家庭科作品発表会として学習発表会を行う予定です。また、図工・家庭科作品発表会につきましては、廊下の混雑や給食を挟む日程の都合から、来年度も午後からの鑑賞となる予定であることをご理解ください。

最後になりますが、南小フェスタを無事に実施できたのは、子供たちの努力はもちろんのこと、PTA本部ならびに保護者の皆様の温かいご支援とご協力があってこそだと感じております。今後とも、本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

登校のきまりについて

生活指導主任 大友 正洋

年度初めにもお伝えしていますが、本校の登校時間は8時15分～8時25分です。
(8時25分のチャイムが鳴るまでに教室に入る)

ほとんどの児童はしっかりと時間を守って登校できていますが、残念ながら、8時25分に間に合っていない児童も一定数います。改めて、お子様の登校時間をご確認いただき、時間に間に合うように送り出してください。

また、繰り返しお伝えしていますが、お子様が8時25分までに間に合わない場合は、必ず保護者の方が付き添って登校するようにしてください。保護者の方が付き添わずに児童だけで登校した場合は、ご家庭や保護者の方の勤務先に連絡させていただく場合もあります。ご了承ください。

教材費等振替のお知らせ

事務室 天草 士

教材費等の納入につきまして、いつもご協力いただきありがとうございます。

1月の振替は令和8年1月13日(火曜日)です。未納にならないよう、ご協力をお願いいたします。

遅くとも前日(令和8年1月9日(金曜日)までに、朝日信用金庫の口座へご入金ください。

4年生 5,000円、5年生 7,000円、6年生 3,000円

1年生～3年生は今年度の振替が終了しましたが、未納のある方は、未納額の振替がありますので、合算して納入をお願いします。